

# **El loco y el guardián**

Charles STANLEY

[biblicom.org](http://biblicom.org)

# Índice

1 - Una falsa doctrina sobre la salvación del alma contraria a la Palabra de Dios . . . . .	3
2 - La sobriedad es sin duda un gran bien social . . . . .	3
3 - ¿Qué debe hacer un cristiano cuando se atacan así los fundamentos del Evangelio? . . . . .	3
4 - El diablo como ángel de luz (2 Corintios 11:14) . . . . .	4
5 - Las notables palabras del hombre perturbado en su mente . . . . .	4
6 - Una comparación significativa . . . . .	5
7 - Jesús nunca ha rechazado a quien acudiera a Él (Juan 6:37) . . . . .	5
8 - Fuera de Jesucristo, la perdición; solo Cristo trae la seguridad eterna	6
9 - ¿La observancia de la Ley? . . . . .	6
10 - ¿Los sacramentos de la iglesia? . . . . .	6
11 - Dios no escatimó a su propio Hijo para salvarnos . . . . .	7
12 - ¿Qué valor tiene Cristo para ustedes? . . . . .	7

## **1 - Una falsa doctrina sobre la salvación del alma contraria a la Palabra de Dios**

Al salir de la estación de Gloucester (Inglaterra) el otro día, me di cuenta de que uno de mis compañeros de viaje era un loco, acompañado por un guardia. Rápidamente me di cuenta de que este guardia tenía opiniones muy peligrosas sobre el actual movimiento a favor de la sobriedad con el alcohol. Para él, la sobriedad era una condición previa para aceptar a Jesucristo como Salvador. Y, por lo que pude entender, pensaba que representaba casi la mitad del camino hacia la salvación de un pecador. Una idea que se asemeja a una blasfemia contra el Espíritu Santo, cuya misión bendita es llevar a los pecadores a Cristo. ¡Nunca había oído nada parecido!

## **2 - La sobriedad es sin duda un gran bien social**

Lamentaría decir una sola palabra en contra de la sobriedad como un gran bien social para los hombres. Me alegraría mucho, sabiendo que la embriaguez es un mal terrible, que no hubiera una gota de alcohol en el país. Independientemente de la cuestión de la salvación de los pecadores, Dios ordena a los cristianos de no tener relación con aquellos que, llamándose ellos mismos hermanos, tienen afición al alcohol, o se emborrachan (vean [1 Corintios 5:11](#)).

## **3 - ¿Qué debe hacer un cristiano cuando se atacan así los fundamentos del Evangelio?**

Pero cuando se atacan los fundamentos del Evangelio, ¿debe callarse un cristiano? ¡Dios nos libre! Esto es lo que me ha impulsado a hablar con tanta firmeza sobre el uso que el diablo puede hacer de este movimiento a favor de la sobriedad. Esto puede sorprender a mis lectores, pero les recuerdo que Satanás siempre tiene como estrategia utilizar las cosas más *eficaces* para lograr sus fines. Suele disfrazarse de ángel de luz.

## 4 - El diablo como ángel de luz (2 Corintios 11:14)

Me limitaré a citar un caso similar. Nadie puede negar que la Ley de Dios es santa, justa y buena. Nadie puede negar el inmenso beneficio de esta Ley divina en este mundo; y abolirla equivaldría a convertir el mundo entero en un vasto malestar (sufrimiento). Y, sin embargo, es precisamente esta Ley la que los enviados del diablo tratan de añadir a la obra de Cristo para que parezcamos justos *ante Dios*. La Epístola a los Gálatas fue escrita con el propósito específico de contrarrestar esta obra de Satanás. Si se apoderó de algo tan bueno como la Ley, ¿es de extrañar que se apoderara de algo tan bueno como la sobriedad y lo utilizara de la misma manera? No basta, dicen sus ministros diabólicos, para ser salvo que un hombre crea en Jesucristo, sino que también debe ser circuncidado y observar la Ley.

Este guardián no hacía más que repetir lo mismo, esforzándose por demostrar que no basta que un pobre pecador perdido crea en Jesucristo. Primero debía hacer el voto de convertirse en un hombre sobrio; solo entonces sería digno de creer en Cristo. Era necesario unir las 2 cosas, y entonces el hombre podría salvarse. Hay que estar ciego para no ver en ello la obra del diablo.

## 5 - Las notables palabras del hombre perturbado en su mente

Y ahora, escuchen la inesperada reprimenda del loco a su guardián. De repente lo detuvo con estas palabras: “Cristo debe ser todo”. Sí, lectores míos, en el asunto de la salvación de sus almas, estas son palabras de verdad. Sentí que eran realmente palabras de Dios, aunque fueran pronunciadas por un hombre trastornado en su mente. Este último volvió a hablar: «Dejaos del hombre, cuyo aliento está en su nariz; porque ¿de qué es él estimado?» (Isaías 2:22).

Y cuando pregunté a todos los pasajeros del vagón del tren: “¿Qué significa ser cristiano?”, uno respondió: “Es hacer todo el bien que puedo a mi prójimo”; otro dijo: “Es amar a Dios con todo el corazón”; otro dijo: “No sé mucho sobre eso”.

“Pregúnteme a mí”, dijo entonces el loco. “Muy bien, ¿qué dice usted?”. “¿Tener el corazón roto!”, fue la respuesta. «¿No es un cristiano como un árbol? “¿No es Cristo la raíz de la que el árbol extrae la savia que produce y sostiene todas las ramas, las hojas y los frutos? Cristo lo es todo”.

¡Qué palabras tan notables y verdaderas de un hombre diagnosticado como “loco” y que debía ser vigilado en todo momento!

## 6 - Una comparación significativa

Supongamos que mis lectores tienen que cruzar un torrente aterrador, que corre profundamente bajo un puente muy sólido, construido a gran coste por el gobierno y que se extiende sobre un abismo espantoso. Un hombre lo ve y, haciéndose pasar por amigo, les trae una tabla carcomida y *demasiado corta* para cruzar. Les dice que el puente no es suficiente, que primero deben caminar sobre esa tabla, o al menos caminar un poco sobre ella y luego un poco sobre el puente; ¿qué responderían ustedes a tal propuesta?

La tabla puede ser útil para otros fines, pero si confían en ella para cruzar el abismo, se darán cuenta inmediatamente de que es un terrible error. Cristo es el puente que franquea el abismo de la perdición y de la muerte eterna, y la sobriedad es la tabla que ofrece el hombre. Es útil en su lugar, pero demasiado endeble y corta para cruzar este gran abismo. Confíen en ella y estarán perdidos. Solo Cristo puede «salvar completamente a los que se acercan a Dios por medio de él» ([Hebreos 7:25](#)). ¿Acaso el que convirtió al gran perseguidor en su locura asesina, el apóstol Pablo, no puede convertir también a un pobre borracho? Queridos lectores, les digo que son bienvenidos en todo momento a Cristo.

## 7 - Jesús nunca ha rechazado a quien acudiera a Él (Juan 6:37)

¿Alguna vez rechazó a un pecador? Nunca. Él es el único que puede liberarles de sus pecados, incluso de los más odiosos. “Pero”, dicen los ministros modernos de Satanás, “el puente podría derrumbarse y dejar caer a los viajeros al abismo; sería mejor que añadieran la tabla”.

¡Es decir, que el fundamento que Dios ha puesto, Jesucristo, no es suficiente!

## 8 - Fuera de Jesucristo, la perdición; solo Cristo trae la seguridad eterna

¡Cristo fracasaría! ¡Cristo dejaría perecer a un alma que confía en él! ¿Es eso lo que quieren decir? Es evidente que, si un viajero cae, es porque está sobre la tabla podrida, y no sobre el puente inquebrantable de Jesucristo. Sea cual sea la tabla que traiga el hombre o el diablo, pone en cuestión la *suficiencia* de Jesucristo para la salvación perfecta y eterna del pecador.

Pero tal vez dirán: “¿Están a salvo con Dios todos los que están en ese puente, es decir, todos los que son salvos solo por Jesucristo?”. Sí, si uno de ellos se perdiera, entonces Cristo habría muerto en vano. El hecho de que pasen a salvo es la prueba de que son salvos por Él.

“¿Cómo es que algunos que profesan ser cristianos caen y finalmente perecen?”. ¿Qué profesan? Muchos caminan hoy sobre una tabla que es propia de ellos. Caminan hasta que su propio peso los hace caer. Dicen que el puente les dejó pasar, pero en realidad nunca estuvieron en el puente. ¡Se engañan a sí mismos!

## 9 - ¿La observancia de la Ley?

Supongamos que la tabla sobre la que caminan o intentan caminar es la Ley, la observancia de los mandamientos. En realidad, han creído al diablo cuando les dijo que Cristo no es suficiente para vuestra salvación. Los lleva insidiosamente a la tabla de la Ley. ¿Pueden cruzar el abismo sobre esa tabla? Está demasiado podrida para soportar a un *pecador*. Sienten que sus pecados se vuelven cada vez más pesados; un paso más y la tabla se hunde aún más. ¡Deténganse! ¡No sigan adelante! ¡Se van a caer!

## 10 - ¿Los sacramentos de la iglesia?

Otros confían en los sacramentos de la iglesia, en sus ordenanzas o en otras cosas similares. De hecho, vuelven al judaísmo y lo llaman Santa Iglesia. También caminan sobre una tabla engañosa; sin duda les hará caer, junto con todos los que están tan ciegos como para pisarla. Sí, si confían en las obras, en la sobriedad, en la moralidad

o en ustedes *mismos*, bajo cualquier forma, su tabla es insuficiente, y al aferrarse a ella perecerán inevitablemente. La justicia no viene por la Ley, ni por las obras, ni por nada que el hombre pueda hacer por sí mismo. Si esto fuera cierto, “entonces Cristo murió en vano”.

## 11 - Dios no escatimó a su propio Hijo para salvarnos

Si se hubiera podido encontrar una tabla capaz de hacer pasar al pecador por encima de ese abismo aterrador y del torrente de iniquidad y pecado que nos separa de Dios, él habría perdonado a su Hijo, y estas palabras nunca habrían salido de los santos labios de Jesús: «¡Dios mío, Dios mío! ¿Por qué me has desamparado?» (Mateo 27:46). ¡Oh, cuánto le costó a Dios ese puente sólido! La muerte de su Hijo único. No es nuestro amor por Dios, por grande que sea, lo que nos hace cristianos, sino nuestra convicción (la fe) de que Dios nos amó con todo su corazón, hasta tal punto que no escatimó a su Hijo amado para salvarnos. No es el bien que hacemos a nuestro prójimo lo que nos hace cristianos. No, es Dios quien ha hecho todo el bien que ha podido por nosotros, cuando todavía éramos sus enemigos. Como dijo el loco, al aprender este amor al pie de la cruz, mi corazón orgulloso se ha quebrado.

## 12 - ¿Qué valor tiene Cristo para ustedes?

Queridos lectores, ¿se ha quebrantado alguna vez vuestro corazón a los pies de Jesús? ¿Es Cristo la raíz de la que brota vuestra savia? ¿Es Cristo el puente que les da acceso a Dios? ¿Es Cristo todo para ustedes? Si no es así, desconfíen de las tablas de salvación del diablo. Lo que dice el apóstol es totalmente cierto:

«Envidias, borracheras, orgías y cosas semejantes a estas; sobre las cuales os advertí de antemano, como os lo he dicho antes, que los que hacen tales cosas no heredarán el reino de Dios» (Gálatas 5:21).

Pero también es cierto que Jesús es el Salvador que liberará, que ha liberado y que libera a los suyos de sus pecados.

Hermanos míos en la fe: «Lejos esté de mí gloriarme, sino en la cruz de nuestro Señor Jesucristo» (Gálatas 6:14).